OVACIONES

14/11/2025

OPINIÓN





No tienen llenadera

Tras aprobar el Presupuesto 2026, Morena abrió un nuevo frente recaudatorio. El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar planteó revivir la tenencia vehicular en todo el país, un impuesto que 17 estados ya habían eliminado. Según él, la medida "fortalecería finanzas locales", pero el verdadero objetivo es recaudar entre 42 mil y 76 mil millones de pesos adicionales al año. La propuesta llega mientras el gobierno federal sube el IEPS a refrescos, cigarros, videojuegos y sueros orales. Ahora quieren que los automovilistas paguen más, aunque prometen que el dinero se irá a movilidad e infraestructura. ¿Será? Porque en Morena, la austeridad siempre es para otros.

Devoción presidencial

La presidenta Claudia Sheinbaum convirtió la jornada en un mensaje político de múltiples capas al reiterar, en tres momentos distintos, su felicitación pública a Andrés Manuel López Obrador por su cumpleaños: primero en la conferencia matutina, después en el acto de Tecámac y finalmente en la red social X. Para la oposición, acostumbrada a exigir distancia entre ambos, la secuencia funcionó como una demostración de cercanía y continuidad, pues la mandataria lo mantiene presente como punto de referencia del proyecto gubernamental. ¿A alguien le queda duda?

Salidita de cumpleaños

Ya por la tarde, a través de redes sociales se difundieron imágenes de Andrés Manuel López Obrador saliendo de La Chingada, su finca en Palenque, Chiapas, con destino, presuntamente, a su fiesta de cumpleaños número 72. Como todo un rockstar, la gente se acercaba a su vehículo para felicitarlo: "presidente, lo queremos mucho", le gritaban algunos, mientras al fondo se escuchaba música de mariachi. Su 'embrujo' permanece en distintos sectores de la sociedad mexicana.



26 14/11/2025

OPINIÓN



Morena pide coperacha

En el Senado apareció un anuncio insólito: en la oficina del morenista Emanuel Reyes se organiza una "colecta" para financiar una estatua en honor al alcalde asesinado de Uruapan, Carlos Manzo. Bajo el lema "Ni un paso atrás", el póster invita a "llevar llaves" para fundir la pieza, como símbolo de "unidad del pueblo". La iniciativa tomó por sorpresa incluso a legisladores de Morena, que intentan mantener distancia del caso Manzo tras el desastre político en Michoacán. Mientras la seguridad estatal se desmorona, la respuesta en el Senado es... una coperacha para una estatua. Política simbólica en tiempos de emergencia real.

Pendientes... aquí y allá

Como presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal tuvo que explicar sus pendientes legislativos desde el Senado, porque la CNTE cerró la Cámara de Diputados y no quedó más remedio que trabajar donde se pudiera. Ahí enumeró, uno por uno, los asuntos atorados: la Ley de Salud sobre vapeadores y cigarros electrónicos; la Ley de Aguas, cuya discusión apenas iniciará; la Ley Arancelaria, que sigue esperando opiniones de Economía, y la Ley de Economía Circular, esa que, según él mismo dijo, "ojalá y podamos sacar". Todo presentado con la serenidad de quien insiste en que todo va en tiempo... aunque claramente no, ya que está a unas semanas de que concluya el periodo de sesiones.